
平成 2１年度 第４回沖縄県がん診療連携協議会 相談支援部会議事要旨 

 

日 時： 平成２１年７月１７日（金） １５：００～１７：００ 

場 所： 琉球大学医学部附属病院 がんセンター 

出席者： ５名 田名勉（友声会：患者）仲村実和子（北部地区医師会病院） 

金城尚美（沖縄県立中部病院）石郷岡美穂（琉球大学医学部附属病院） 

増田昌人（琉球大学医学部附属病院） 

欠席者： ２名 玉城徳正（患者遺族）樋口美智子（那覇市立病院） 

陪席者： ２名 神里長次郎（沖縄県福祉保健部）城間駒生（琉球大学医学部附属病院） 

 

協議に先立ち、平成 2１年度第３回沖縄県がん診療連携協議会・相談支援部会議事要旨が承認された。 
【報告事項】 
１． 平成２１年度第４回がん相談支援実務者研修会について資料２ 

資料２に基づき、金城委員より平成２１年７月８日（水）に行われた「第３回がん相談支援員実

務者研修会」について報告があった。アンケートの結果より、診療ガイドラインについて知ること

ができた。今後の相談の参考にしたい。診療ガイドラインがあることと、治験の意義を知ることが

できた等の感想・意見があった。 
 

２． 患者サロンについて資料３ 
資料３に基づき、金城委員より第 3 回患者サロンについて報告があった。参加者は医療者を含め
１８名。緩和ケア関係者も参加しており、各病院でも開催したいとの声があった。次回は８月１９

日に開催することが予定されている。患者サロンは、今後県立中部病院でも開催する予定で、場所

の確保はできているが具体的な内容については検討中であると金城委員より説明があった。石郷岡

委員より琉大病院については 8 月の第４（金）場所５階会議室にて開催できるように話を進めてい
るとの報告があった。 
 

３． 拠点病院 がん相談件数について資料４ 
・北部医師会病院 ０件    ・沖縄県立中部病院 １０件 
・那覇市立病院  ９件    ・琉大病院     ３件 
 

４． 今年度事業計画進捗状況について 
 県内がん種別セカンドオピニオンリスト作成 
セカンドオピニオンを実施している医療機関にセカンドオピニオンリスト作成についての依頼文

書を 7月に送付し県内のセカンドオピニオンリストを作成予定。８月１７日の幹事会にて報告予定。 
 がん相談支援員実務者ネットワーク登録について 
 資料８のリスト対象者にがん相談支援実務者ネット登録についての依頼文書を 7 月に送付し、ネ
ットワークリストを作成予定。8月 17日の幹事会にて報告予定。 

 
 セカンドオピニオンアンケートについて 

7月より 4拠点病院のセカンドオピニオンを受診した患者を対象にアンケートを実施。 
結果については 8月に行われる幹事会で報告予定。北部医師会病院、県立中部病院は未実施。 



 
５． 玉城さんに代わり、石郷岡委員より、１０月１０日に行われるがん患者・家族・医療者のため

のがんカウンセラー養成講座に共催として参加してみるのはどうかとの提案があった。 
また、増田委員より、８月６日に開催される名護患者ゆんたく会および８月７日に開催される第３

回沖縄県がん患者ゆんたく会についての説明がなされた。今後は、両ゆんたく会から患者会を設立

してもらえるような組織作りをすることが大切であると話した。 
名護のがん患者会では、北部医師会病院に協力してもらえる様応援を呼び掛けた。 
 

【協議事項】 
１．がん患者必携について資料６ 
資料６に基づき、増田委員よりがん患者必携の試作版についての説明があった。 
患者必携は来年度より全国の新がん患者を対象に配布される予定となっている。現在、静岡県、茨城県、

愛媛県、栃木県では先駆けとして既に試作版の作成が済んでおり、沖縄県もその一つとして始められる

ようにと試作版を作成することが承認されたため、地域の療養情報について静岡県の試作版をもとに、

相談支援部会が掲載する内容について協力することが承認された。内容については以下のことが話あわ

れた。 
 金城委員より、静岡県（試作版 P12）の健康福祉センター連絡先一覧の前に、問い合わせ内容の説
明を付け加える方が良いと提案があった。 

 P7（県指定）がん診療連携推進拠点病院については必要なし。 
 P20に付け加え、訪問看護ステーションの連絡先リストを載せる。 
 P24がん治療による口の中のトラブルについては記載必要なし。 
 緩和ケア病棟を有する病院と緩和ケアチームを持つ病院一覧を載せる。 
 放射線治療が可能な病院リストを載せる。 
 セカンドオピニオン施行病院リストを載せる。 
 外来化学療法室リストを載せる。 
 離島からの患者・家族の滞在できるような宿泊施設、ホテルのリストを載せる。 
 沖縄独自の情報を盛り込んでみてはどうだろうか。（詳細未定） 
沖縄県内の情報については沖縄県福祉保健部の神里氏に協力してもらうことが提案され、承認された

た。次回の部会までに情報を提供して頂き、再度部会で協議することが承認された。 
増田委員より、がん患者必携の展開方法について琉大病院を始めとし、その後地域拠点病院で運用さ

れるよう進めてはどうかとの提案があった。 
 
その他  部会委員追加について 
樋口委員より、ＮＰＯマインドケアおきなわの、崎浜海里さん（臨床心理士）を相談支援部会委員とし

て推薦があり、（本人内諾有り）、全会一致で承認された。 

 
次回部会について 
次回の第５回相談支援部会については、８月２１日１５：００～の（予定）ということで承認された。 


